

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

PROTECCIONISTA  
DE LA PRODUCCION NACIONAL

DICO POLITICO LIBERAL-CONSERVADOR DE NOTICIAS Y AVISOS

DEFENSOR  
DE LAS CLASES CONSERVADORAS DEL PAIS

PRECIOS DE SUSCRICION

Redaccion y Administracion, Coso 61.

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto 5 céntimos.  
" 6 " 7.50 " " atrasados 25 "  
" 12 " 14.50 "

LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ AL  
PROPIETARIO Y DIRECTOR

PROVINCIAS... 3 meses 5.50 ptas. ESTADOS COM-  
ISLA DE CUBA... " 7 " prendidos en la  
FILIPINAS... " 9 " Union postal. } 3 meses 12 ptas.

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

## Portugal proteccionista

En el número 160 de este DIARIO, correspondiente al día 10 del mes que rige, publicamos un editorial titulado *Una conducta que imitar y otro nuevo ejemplo que seguir*, en cuyo artículo dábase á conocer un proyecto de ley para regular el comercio de cereales que el Gobierno del vecino Reino, de acuerdo con algunos diputados de la oposición, había presentado á las Cámaras Portuguesas.

Las ideas contenidas en dicho proyecto de ley, eminentemente proteccionista, como que se aproximan á la prohibición, conocidas son de nuestros lectores y no hay para que repetir las; la aplicación que en su mayor parte, podrían tener en España, y los resultados que habrían de producir, está todo demostrado practicamente con cuanto ocurrió en nuestro país desde Enero 1834 á Julio del 1869 en que estuvo en vigor, con ligeras interrupciones, por deficiencia en las cosechas, un sistema arancelario temejante. Que la necesidad de hacer algo, aunque no sea tan radical, en este sentido, es evidente y lo hemos repetido hasta la sociedad. Por ello, pues, vamos á continuar, digamoslo así, nuestro artículo del día 10, añadiendo que, según la *Gazeta de Portugal*, el día 16 de este mes publicó el diario oficial una carta ley prohibiendo en general la venta para el consumo del trigo extranjero y sus harinas; señalando los casos en que, por excepción, pueden ser admitidos en las aduanas, y fijando los derechos por torios que entonces han de satisfacer:

Esto es; aprobando el proyecto de Ley de que nos ocupáramos.

Y también publica el mismo periódico oficial, un decreto cuando la comisión que ha de redactar los reglamentos para la ejecución de dicha ley; la cual se compone de tres Pares del Reino, diez diputados, dos negociantes, un abogado, un propietario, un profesor y un empleado de la alfanega; por manera que, mayor ó menor, se dá participación en ella á las clases á quienes interesa, además de la principal á las Cámaras; librándola del elemento oficial que tanto abunda en las de nuestro país.

Y al ver la indiferencia con que nuestro gobierno mira tan importantísima cuestión, sin duda porque, como decíamos en uno de nuestros escritos anteriores, estima oportuno preterirla á la de su duración en el poder ó porque supone ó le conviene hacer creer que no tiene importancia bastante para distraer su alta atención.—*de minimis non curat Proter*,—ocupada por completo en asuntos de interés político, que nada importan al país, ó absorbida por las disgregaciones que sufre el partido, á consecuencia de la llamada conjura, ó mejor calificada, discrepancia económica de sus hombres más importantes; ¿qué podremos añadir á lo que tan repetidamente hemos dicho en la campaña emprendida en pró de los intereses más caros del país?

Pero como el asunto por su magnitud é importancia, no es de aquellos que pueden dejarse de la mano, y sus consecuencias son de tamaña gravedad que no admiten aplazamientos ni paleativos, volveremos sobre él uno y otro día, en una ú otra forma y aprovechando cuantas coyunturas se presenten ó buscándolas si no.

Sobre las muchas razones que hemos expuesto en pró de nuestra aspiración, que es la del país productor, no podemos menos, antes de concluir, de presentar un argumento nuevo, sacado del voto particular del señor vizconde de Campo Grande al dictamen de la Comisión, acerca de las causas de la crisis agrícola y pecuaria y de las medidas que pudieran remediaria.

Según dicho señor, circubriéndose á los cereales, en la información abierta por

dicha comisión aparecen las siguientes peticiones:

Que se prohiba la importación.	12
Escala móvil.	9
30 por 100 de aumento en los derechos.	66
Aumento en los derechos sin fijar cuota.	158
Total.	245

por manera que, de 262 informantes que han tomado parte ó han respondido á la invitación de la Comisión, 245 piden el aumento de los derechos arancelarios; figurando entre ellos 109 ayuntamientos y 93 corporaciones de todas clases, una sola de las cuales representa 61 pueblos y contiene 3.000 firmas.

Se oponen, pues, al aumento de cereales, y algunos solo á parte de ellos, 17 informantes; pero son tales y tan raros los motivos y razones en que apoyan su errónea creencia, que su sola enunciación bastaría para desvirtuarlos.

Y después de esto se insistirá aún en negar ó desconocer que la agricultura está necesitada de la protección arancelaria y de que ésta, al sentir de los mismos interesados, que han de ser los mejor calificados para apreciarla, es una de las medidas que con más apremio exige la crisis que atraviesan.

A. M.

## Carta de San Sebastian

20 de Julio de 1889

Desde hace dos días empieza á adquirir esta capital la animación y la alegría que la caracterizan durante la temporada veraniega, la afluencia de forasteros va siendo cada día mayor, pues en todos los trenes viene considerable número de viajeros procedentes de distintos puntos, especialmente de Madrid, Zaragoza, Valladolid y Barcelona, que son las poblaciones que mayor contingente de bañistas dan á esta ciudad.

En el segundo exprés de ayer llegó el señor Romero Robledo á quien esperaban en la estación, además de su distinguida familia, un gran número de correligionarios suyos que le hicieron un cariñoso recibimiento, pues los *húsares* de San Sebastian, aunque son pocos, están bien organizados y profesan ferviente culto á su ilustre jefe; este se ha instalado en su precioso *chalet* de la Concha y es visitado constantemente por sus amigos. á los que parece ha trasmitido muy favorables impresiones, respecto á los resultados que *a posteriori* ha de producir el último debate político. Parece cosa segura que á fines de Agosto próximo, celebrarán en esta capital una reunión de importancia política extraordinaria los coincidentes, á cuyo fin vendrán, el señor Martos de Biarritz y el señor Cassola de los baños de Mondariz.

Entre las familias madrileñas que se encuentran en ésta, figuran los señores marqueses de la Laguna, de Guadalex y de Casa-Irujo, los duques de Sotomayor, el Director general de Obras públicas señor conde de San Bernardo, el alcalde de Madrid señor Abascal, el distinguido escritor D. Federico de Castro, los vizcondes del Cerro, los señores de Coello y otros muchos.

La colonia zaragozana hasta ahora no es muy numerosa; están las familias de Ballesteros, Fornés, Hernández Fajarnés, Cantin, Albert, Arnal, Zaro, Monforte, López (D. Julio), Mañeru, Gimeno (don Francisco) y algunas más que no recuerdo en este momento.

La más notable de todas las distracciones que constituyen la *Season* de este año, son los magníficos conciertos que dirigidos por el insigne maestro Bretón, tienen lugar diariamente en el Gran Casino; el notable autor de *Los amantes de*

Teruel, cosecha todas noches nutridos y entusiastas aplausos de la selecta concurrencia que asiste á escuchar las armoniosas notas que se producen bajo su inteligente dirección.

Con motivo de diferencias surgidas entre el Ayuntamiento y los tablejeros de esta capital á causa de haberse obligado á sacrificar las roses en el nuevo matadero, ha habido estos días una huelga de expendedores de carne á consecuencia de la cual los habitantes de San Sebastian hemos estado expuestos á sufrir un abstinencia, de las que no se consignan en el calendario. Afortunadamente, está ya terminado el conflicto con la intervención del gobernador señor Barriovero, en el asunto. Tengu noticia, de que con ocasión de este suceso, un apreciable concejal de Zaragoza, residente aquí, ha sido consultado confidencialmente sobre la forma en que el Ayuntamiento de esa S. H. aplica el reglamento de macelo.

Se están haciendo preparativos para recibir á S. M. la Reina Regente que con sus augustos hijos debe llegar á la capital de Guipuzcoa el 4 de Agosto próximo; al efecto, se está decorando convenientemente el Palacio de Ayete, se construye la caseta real de baños y se está preparando alojamiento en el barrio de Gros para la fuerza de alabarderos y escolta real.

Para fines de verano son esperados también S. S. A. A. los infantes doña Eulalia y don Antonio.

También se espera de un momento á otro en esta playa al Embajador de Francia á disposición del cual parece que se pondrá en este puerto un cañonero de la escuadra de la república vecina.

Siempre un buen amigo

El corresponsal

## Sport

El Club de velocipedistas de Zaragoza, la pena de moda, el núcleo de la juventud tentadora, como si dijéramos, ha organizado anteayer una de sus fiestas privativas, con la habilidad y la buena suerte que desde su fundación rige los destinos de aquel centro del Sport.

No se trataba de un *handicap* para potros de acero más ó menos bicicletas, ni de una carrera de obstáculos, ni de grandes premios que disputar, ni de la disciplina de un rígido jurado.

Allí tomaban parte las máquinas de todas clases, sexos y edades, los omnibus inclusive; allí no había más obstáculos que vencer que el estómago, ni más *handicaps* que la propia expansión, ni otra pista que la carretera limpia hasta Villanueva de Gállego.

Era una excursión puramente familiar para hacer ganas de comer, y dicho se está, que la sociedad de elegantes *sportmen* que ha obtenido en sus públicas manifestaciones triunfos de una reputación y una galantería indiscutibles, no había de amorar sus éxitos en una fiesta íntima del hogar velocipédico.

He dicho carretera limpia y he dicho mal; los expedicionarios pudieron apreciar cuanta es la incuria, y que especial la idiosincrasia de un ministro de Fomento, fusionista, que en total abandono y dejadez tiene las carreteras del Estado.

Pero no nos metamos en honduras por que habria mucha tela que cortar, mucho trayecto que recorrer, y nos proponemos un viaje de ida y vuelta á Villanueva.

A las órdenes del capitán de marcha el intrépido Florentin Baraza, partió á las seis de la mañana la comitiva, con un día espléndido, de esos en que la Naturaleza derrama á chorros toda su gracia, y el cielo envía en el primer destello de la alborada, todas las bendiciones de Dios.

Luz, ambiente, amor y vida.

En menos tiempo que cu-sta decirlo, tomaron los excursionistas posesión de la carretera, y en alegre pelotón caminaban confundidos, los artefactos de Humber y Rudge quebrando en su vertiginosa carrera los rayos del sol en finísima lluvia de oro, y surcando el duro suelo en laberíntico y sarcástico zigzag, como si les máquinas obedeciendo á designios inexcrutables celebraran su libertad del yugo de almacenaje, y rieran de la competencia industrial de sus fabricantes.

Mientras la expedición se pierde á través de la inmensa oleada de polvo, recordaré los que pueda, de los nombres de los expedicionarios. Eran los señores Rey, Girauta, Marti, Ba-

rril, Liria, Bonel, Vargas, Navarro, Gimbao, Fernandez (F), Cuber, Malais, Fau, Gonzalez, Mirabete (hermanos), Saldaña, Gholi, Marco, Almech, Carvajal, Escanero, Gimeno, Campos, Samperio, Rada, Bielsa, Bretón y otros que escapan á la memoria.

A las siete y media llegaron á la meta donde eran esperados por la más alta representación de Villanueva compuesta del alcalde, cura párroco, secretario del Ayuntamiento, médico y farmacéutico de la localidad, jefes de la estación del ferrocarril, otras varias personas y un inmenso gentío que rodeaba á tan dignas autoridades y no cesaba de victorear á los recién llegados.

Estos emplearon gran parte de la mañana en visitar la población, y unidos más tarde en una de las calles principales, el reputado fotógrafo señor Beltrán procedió á la reproducción por el daguerrotipo, de cuatro distintos grupos de la sociedad velocipédica.

A las doce en punto se sirvió la comida, que fué suculenta y condimentada en una de las principales fondas de esta ciudad.

Presidían la mesa el señor cura párroco, que tenía á su derecha al jefe de la estación y á su izquierda al digno médico de la localidad, y enfrente se hallaba el alcalde, entre el farmacéutico y el secretario del Ayuntamiento, rodeando indistintamente la mesa el resto de los comensales.

Durante la comida reinó la mayor expansión y alegría, y el entusiasmo llegó á su colmo en el clásico momento del Champagne.

Todos: anfitriones é invitados, brindaron por la prosperidad del círculo y por los estrechos lazos de amistad que allí les unía.

Faltaba sin embargo en aquel momento á la felicidad desbordada, algo muy interesante que por justicia divina había de imponerse aun á despecho de los más desmemoriados.

En efecto: Villanueva de Gállego fué cuna de una gloria nacional indiscutible. Pradilla, el ilustre príncipe de las artes patrias, vió por primera vez la luz en aquella modesta aldea; y su digno padre, que amante en extremo de sus convecinos, no quiere abandonarlos aun en las prosperidades de la fortuna, vive allí todavía.

El club de velocipedistas no podía prescindir de ofrecer su tributo á la insigne generación de los Pradillas aragoneses, y una comisión del Círculo acompañada del alcalde, fué en busca del señor Pradilla que hubo de aceptar la invitación, y presentarse en la mesa en medio de una atronadora salva de aplausos y ¡hurra! á su hijo, el genio inmortal.

Instantes augustos de solemnidad fueron estos en los que el eco de los brindis sinceros y espontáneos, y entusiastas aclamaciones, arrancaron al padre feliz, lágrimas de verdadera redención, y unidos en estrecho abrazo, se rendía al artista colosal, unánime tributo de grandeza y admiración.

Acto continuo se acordó enviar al pintor insigne, que se encuentra actualmente en los baños de Mondariz, el siguiente despacho telegráfico:

«Banquete celebrado velocipedistas Zaragoza en Villanueva Gállego, unión autoridades, civil, eclesiásticas, personalidades de este pueblo, y su señor padre, felicítanle con la espontaneidad más sincera del alma.—Presidente, Luis Navarro.»

Previas las protestas consiguientes de amistades recíprocas y sinceras por parte de todos los concurrentes, se dió por terminada la comida, y se trasladaron á la estación del ferrocarril, donde se organizó un baile de confianza, al que concurrieron algunas señoras de la localidad; y llegado el momento de partir, se puso en marcha la comitiva, que á las ocho y media de la noche hacia su desfile por las calles de esta capital.

Los velocipedistas de Zaragoza, á quienes enviamos nuestra más cordial enhorabuena, han añadido á los anales del velocipedismo una página más, tan característica é interesante como las que forman ya voluminosos tomos.

No puede esperarse otra cosa de unos caballeros que lo hacen todo *marcando*.

## Las provincias

Continúa el capítulo de calamidades. Según las noticias de Navarra, Andalucía, Cataluña y Valencia, la pérdida de la cosecha de vinos puede darse por segura.

No nos apuramos, por que vino no ha de faltarnos.

Por supuesto, vino de alcohol alemán y fuchina fusionista garantizada por nuestros gobernantes.

En la capital de Sevilla menudean escandalosamente los asaltos en medio de la vía pública.

Se toman los relojes y el dinero con un



«Si no quiere el colega que sus lectores rojen con desvío una publicación que de al suerte invade la esfera de lo privado, cuando se ocupa de estos asuntos procure por lo menos no enterar al público á medias, que el solo dice la mitad de la verdad, alcanza fama de embustero.»

Como claramente se comprende, en el vuelto no hay impropiedad periodística. No se pasa de la categoría de afirmar en general, una cosa indudable; que el que solo dice la mitad de la verdad, no puede lanzar fama de veráz.

Por lo demás, es claro que no nos hemos referido ni podíamos referirnos á los editores del colega, y bajo este supuesto no tenemos inconveniente alguno en complacer á nuestro ilustrado compañero señor Castro, consignando que no hay nada que pueda molestarles, en el suelto de EL DIARIO DE ZARAGOZA, que tan mal efecto, y sin razón á nuestro juicio, parece haber producido en la redacción del Diario de Avisos.

Suplicamos á quien se come un número de EL DIAJO que dirigido á Arenas de San Pedro (Avila), no llega á su destino, nos envíe su nombre porque no tenemos inconveniente en remitirle todos los días el periódico y considerarlo en el número de nuestros amigos, porque al fin al cabo le deberemos el favor de no mostrar á nuestros suscriptores.

Por supuesto que con tal Mansi ¿qué ha le suceder?

El número 27.361 premiado con 2.000 pesetas en el último sorteo de la Lotería Nacional, fué expendido en la Administración principal de la provincia, que á cargo de D. José Bernal, se halla situada en la calle de D. Jaime I, frente á la Virgen del Rosario. Dicho premio y varios de 500 pesetas que han correspondido á dicha Administración, serán satisfechos á su presentación.

Desde el día 25 del actual y sucesivos, de tres á cinco de la tarde, estará abierto el pago de las pensiones del Monte Pío Facultativo, debiendo presentar antes en secretaría la fe de vida y de estado firmada por el cura y juez municipal y recogiendo la cédula de cobranza.

A pesar del sofocante calor que ayer se dejó sentir, fué muy numerosa la concurrencia que asistió á nuestra plaza de Toros.

La función en ella celebrada, gustó tanto ó más que las anteriores.

La vaquilla picada y muerta á estoque por el Sordito dió mucho juego.

El toro que mató el Chato, muy bravo y codicioso.

Las vaquillas capeadas por los aficionados, resultaron bravas y proporcionaron muchos revolcones á los capitalistas.

El público salió como siempre, satisfecho.

En el último sorteo de la Lotería Nacional, ha obtenido un premio de 3.000 pesetas el billete número 22.110, expendido en la Administración de la calle de Cerdán, número 22.

De una conferencia habida entre el alcalde y el ilustrado síndico del Ayuntamiento señor Saenz de Cezano, ha resultado que solo una vez encargó el señor Varanda á la guardia municipal la vigilancia con los perros que no llevan bozal.

Pero se conoce que las órdenes para ser obedecidas hay que repetirías.

En breve llamará el señor alcalde con ese fin, al jefe de la guardia municipal.

Los tenientes de alcalde han recibido un oficio de la alcaldía, encargándoles eviten en los distritos los focos de infección.

Mañana es el Santo de S. M la Reina Regente. Las tropas vestirán gala, pero no habrá besamanos por prohibirlo disposición reciente.

Comentaban ayer mucho el que á la recepción celebrada anteayer en la capitanía general, no concurrieron representantes del municipio, y como algo se había dicho ya el día anterior las frases que se lanzaban no eran muy favorables á nuestros concejales.

«Qué vergüenza—decían—un Ayuntamiento de mayoría monárquica: una corporación en que se prodigan las comisiones, no asistir á un acto tan importante! Sin embargo, después se supo que el Ayuntamiento había ido.

Tres concejales, dos de ellos conservadores, el señor Marqués de Villafranca y el señor Alfaro, y un fusionista, el señor Franco, acudieron al palacio de la capitanía general, pero llegaron tarde por un error del empleado á quien fué encargada la redacción de las papeletas.

Quede cada cosa en su lugar, y quede también consignado que á no ser por

nuestros amigos solo un fusionista hubiera acudido á felicitar á la Reina. ¿Y el señor Alcalde?

Ocupado en disponer que los perros no lleven bozal.

Reciente todavía la honda desgracia que la distinguida familia del señor Montells, ha experimentado nuevo golpe ha venido a poner á prueba su resignación.

El domingo falleció la virtuosa y anciana señora doña Francisca Bohigas, madre del reputado doctor Montells.

La numerosa concurrencia que asistió á los fúnebres actos celebrados con gran solemnidad en la iglesia de san Juan y san Pedro, puso de relieve las arraigadas simpatías con que la familia cuenta.

Enviamos á la distinguida familia nuestro testimonio de pésame, recomendándole la suficiente conformidad para hacer frente á los rudos quebrantos que la afligen.

Ha sido remitido al ordenador de pagos del ministerio de Fomento, el expediente de expropiación de un término de Ainzón en la carrera de Borja á Rueda.

Se ha trasladado á D. Luis Azara, la Real orden de 8 del actual en la que se ordena pase á prestar servicios en la provincia de Teruel.

Para la oportuna demarcación han sido remitidas al correspondiente negociado once expedientes de minas.

La sección de Fomento reclama la presentación de D. José Veja.

Es probable que el 27 del actual tome posesión de su cargo el nuevo oficial de Fomento en esta provincia don Luis Sonori.

Bonito cuadro.

Se calcula en unas 300 tiendas las que durante este mes se han cerrado en Zaragoza.

Esto se llama paisaje fusionista.

Por denuncias del gremio se forma expediente á dos almacenistas de carbón y sal.

Los inspectores de Hacienda girarán en breve una visita á los establecimientos en que se utiliza el timbre del Estado.

Ayer celebró sesión la junta municipal aprobando el aumento de los derechos de consumos de la sal, impuestos con arreglo á la disposición de 28 de Junio de 1889.

En los felatos de consumos se recaudaron ayer 1261 pesetas y 48 céntimos.

Se encuentra en Zaragoza D. Vicente Aguilera, alcalde de Borja.

Se presentarán en el Gobierno militar de esta plaza, para recoger documentos de su pertenencia, D. Francisco Silva Arozco, doña Teresa Jimenez Jimenez, Francisco Ariño, Antonio Rivera Meler, Juan González Fernández, Andrés Azuar Sanz y Ramón Pardiña Mur.

Necrología del 22.

Mariano Bandrés, 3 años y medio, Plaza de la Cebada 1; María Muñoz, 73 años, Peromarta 30; Miguel Román, 3 años, Miralbueno 123; Isabel Mallat, 4 años, San Pedro Nolasco 20; Manuela Arqué, 74 años, Casta-Alvarez 8; Polonia Betes, 68 años; Armas 99; Pilar Roca, 15 meses, San Pablo 88; Florencio Alegre, 2 años, Miralbueno 101; José López, 7 meses, Mayor 24; Wescenlao Pastor, 10 meses, San Valero 9; Natividad Alcalde, 1 mes, Arco del Dean 10; María Moliner, 12 horas, Boggiero 148.

A las preguntas asiduas de los periodistas acerca de los rumores circulados de crisis, han dicho que no la habrá ni siquiera en el otoño próximo.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 137)

Los ministros han manifestado también á los periodistas que con los acuerdos tomados en el Consejo de ayer, cesarán las disidencias económicas que dentro del partido liberal existían.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 138)

Mañana volverán los ministros á la Granja para cumplimentar á la Reina Regente por su santo que es el miércoles.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 139)

Desde que han regresado de la Granja, se ocupan activamente los ministros en estudiar los presupuestos de los respectivos departamentos, para ver las economías que puedan hacer y dar cuenta de ellas.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 160)

El miércoles celebrarán los ministros Consejo en La Granja bajo la presidencia de S. M. De la cuestión de personal no se tratara hasta que el señor Sagasta regrese á Madrid.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 141)

Se dá como seguro que en la combinación de alto personal, será nombrado director general de penales, el señor Gutierrez Mañe; y director de Beneficencia el que lo es de Obras públicas señor conde de San Bernardo.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 142)

También se indican como seguros los nombramientos de los señores Urzaiz y Nieto, para directores de Obras públicas y Administración local respectivamente; y los de los señores Puerta, y Textor, para las direcciones de Impuestos y Agricultura.—M.

Madrid 22, 8'15 noche.—(N.º 143)

A la una de la tarde ha concurrido el señor Cánovas del Castillo al despacho del presidente del Tribunal Supremo, para declarar en la causa seguida contra el conde de Benomar.

Se dice que en el interrogatorio el señor Cánovas contestó afirmativamente á todas las preguntas excepto á una.—M.

Madrid 22, 10'45 noche.—(N.º 220)

Ha fallecido el diputado puertorriqueño señor Vizcarrondo.

«El Correo», periódico ministerial, indica que existe probabilidad de que sean suprimidas algunas Audiencias de lo criminal.—M.

Madrid 22, 10'45 noche.—(N.º 221)

Piensa el ministerio que si no se pueden suprimir algunas escuelas normales, se modificarán otros servicios para llegar á una gran cifra en las economías.—M.

Madrid 22, 10'45 noche.—(N.º 222)

Según el nuevo proyecto de importación de harinas pagarán estas 2 pesetas con 82 por impuesto transitorio, y 6 con 30 por derechos arancelarios: total nueve pesetas con 12.

Mañana saldrán para Biarritz los señores Cánovas del Castillo y Martos.—M.

Madrid 23, 1'15 madrugada.—(N.º 62)

La «Gaceta» de hoy publica las disposiciones relativas al pago de los haberes de los maestros.

A pesar de las reservas que guardan los ministros se dice que en el Consejo celebrado en la Granja se han ocupado del alto personal y de la modificación parcial del ministerio.—M.

4 por 100 perpetuo interior . . . . .	74'02
4 por 100 amortizable. . . . .	88'50
Cubas. . . . .	105'25
Banco Hispano Colonial. . . . .	63'05
Crédito Mercantil. . . . .	55'00
Acciones del Norte. . . . .	85'25

B.

Paris 22, 6'18 t. (Núm. 43998)

4 p <sup>o</sup> exterior. . . . .	71'50	4 p <sup>o</sup> húngaro. . . . .	84'42
3 por 100 francés 82'60		Billetes H. Cuba. 500'00	
5 por 100 italiano 93'10		3 p <sup>o</sup> portugués. 64'75	
Banco otomano. 507'00		Mobiliario español. . . . .	142'00
4 por 100 turco. . . . .	16'00	Obligaciones egipcias. . . . .	447'00
Obligaciones egipcias. . . . .	447'00	Caminos andaluces. . . . .	000'00
Acciones Panamá. . . . .	51'00	Tharsis. . . . .	85'00
Id. Norte de España. . . . .	381'00	Id. Caminos de hierro de Portugal. . . . .	00'00
Id. Río Tinto. . . . .	254'00	Id. id. de Alicante. . . . .	281'00

S.

**En la Fonda del Universo, recibe**  
consultas de 10 á 4 el afamado dentista señor Benete. 660

**VENTA DE FINCAS**

Por voluntad de sus dueños se enagenan las fincas siguientes:

1.ª Un soto de nominado de don Gerónimo Antón ó Matalú, que contiene álamos, chopos, tamariz, regaliz y otras diversas plantas ó arbustos, y su suelo está destinado en el día á la pasturade ganado lanar, sito en el término del pueblo de Villafranca de Ebro, partido judicial de Pina; su cabida es de 114 hectáreas, 42 áreas, confrontante por Saliente y Mediodía, con río Ebro, por Poniente, con término de Nuez y por Norte con Suertes Nuevas y partida llamada de la Contienda. Este soto se halla estimado en 39.000 pesetas.

2.ª Una casa sita en el pueblo de Pastriz y su calle Baja, señalada con el número 25, que consta de piso firme tres altos y corral, y linda por la derecha saliendo con casa de D. Andrés Sanclemente, por la izquierda con otra de D. Blás Medallón y por la espalda con huerto de D.ª Engracia Puértolas. Ha sido estimada en 2.500 pesetas.

3.ª Otra casa con su corral en la calle Nueva, núm. 11, del citado pueblo de Villafranca de Ebro, que consta de un piso sobre el firme y linda por la derecha entrando con edificio taller de carretería, por la izquierda con casa de Teresa Laborda y por la espalda con eras del pueblo. Se halla estimada en 4.000 pesetas.

4.ª Y un campo, sito en termino de dicho pueblo de Villafranca y su partida del Tamarigal, de cabida de tres cahices y seis hanegas, equivalentes, á dos hectáreas, 14 áreas y 55 centiáreas; lindante al Norte con acequia llamada la Urdana, al Mediodía con campo de Fernando Cano, al Poniente con el de la Capellanía de San Miguel y al Saliente con otro de Francisco Rodrigo. Ha sido estimado también en 2000 pesetas.

Hasta el día 30 de Julio próximo, á las doce de su mañana, se admitiran proposiciones en pliego cerrado en la Notaría de D. Luciano Serrano, y á la hora indicada de dicho día se abrirán los pliegos presentados y que se presenten en aquel acto, admitiéndose mejora de propuesta entre las personas que acudan al mismo y hayan presentado pliego.

En el acto de la subasta voluntaria se adjudicarán las fincas al comprador que mande en alza mayor suma, siempre que cubra los precios de la tasación.

Las fincas se venderán juntas ó por separado, pero en caso de igualdad de condiciones, será preferido el que mande á todas.

Si las propuestas no cubrieren el tipo de la tasación, se reservan los propietarios dos días de plazo para admitirlas ó no.

En la notaria citada de D. Luciano Serrano, sita en esta ciudad, calle de Goya, número 7, piso principal, estarán de manifiesto los títulos de propiedad de las fincas referidas, y el pliego de condiciones para la subasta.

De mostrar las fincas á los que deseen verlas, proporcionándoles los datos que deseen está encargado en Villafranca de Ebro D. Segundo Valiente, guarda del Soto.

739 4d

**Las personas débiles y enfermizas que**  
gastan un capital en baños y viajes, encontrarán rápidamente la salud usando el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

**¡¡ FUMADORES !!**

EL PAPEL PERSA PAJA de ARROZ es el que tiene más hilo y al fumar tiene el gusto más agradable de todos los demás que se conocen.  
DEPÓSITO: Asalto, 12, BARCELONA.

Los aires puros del Campo una alimentación excelente y la tranquilidad de ánimo devuelven al cuerpo en esta época la actividad y energía perdida; pero si á esto se añade el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent entonces es más rápida y segura su eficacia.

La Limonada purgante en polvo de Armisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

**Alcance Telegráfico**

Madrid 22, 8 noche.—(N.º 133)  
Han regresado de la Granja los ministros de la corona.

†

**LA SEÑORA**

**DOÑA FRANCISCA BOHIGAS Y ESTEBANELL**

**VIUDA DE MONTELLS**

Ha fallecido el día 20 de Julio corriente  
después de recibir los Santos Sacramentos

Su hijo el Excmo. Sr. D. Nicolás Montells, nieta D.ª Julia Montells viuda de D. Andrés Alicante, primos, sobrinos y Director espiritual, al participar tan dolorosa pérdida á sus amigos y relacionados, les ruegan la encomienden á Dios.

839 1d

Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al teatro Principal.

